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Childhood Autism Rating Scale

مقاييس تصنيف اضطراب طيف 
DSM5 التوحد عند الأطفال فى ضوء

Questionnaire for parents or caregivers استبيان للوالدين أو مقدمي الرعاية
(to be used with the CARS2-ST or CARS2-HF) CARS2-QPC

Directions التوجيهات

Name الاسم رقم هوية 
الحالة

الخلفية 
العرقية

تاريخ 
الفحص

استنادًا إلى المعلومات 
المقدمة من

تاريخ 
الميلاد

Rater’s Name Based On 
Information From

Date Of 
Birth Age Years Months

Case Id 
Number

Gender النــــــوع

اسم الفاحص

العمر السنوات الشهور

Ethnic 
Background

Test 
Date

»  This form asks about behaviors in several areas where people may 
have difficulty. The person you are rating may or may not have ever 
shown these behaviors.

»  For each behavior listed, please make a check mark under the 
description that best describes the person you are rating. Check 
the box under Don’t Know if you do not have enough information 
about a behavior. After each section, there is space for you to give 
one or more brief, specific examples that relate to your ratings in 
that section. Use the blank page at end of the form if you need 
extra space. The final section of this questionnaire provides spaces 
where you can describe any other behaviors that you would like us 
to Know about.

 يطـرح هـذا النمـوذج تسـاؤلات بشـأن السـلوكيات في عـدة مجـالات التـي  «
قـد يواجـه فيهـا النـاس صعوبـات. فقـد يظهـر الشـخص الـذي يتـم تقيمـه 

هـذه السـلوكيات وقـد لا يظهـره.
 رجاءً قم بوضع علامة تحت أكثر ما يصف الشخص المفحوص.  «
 ويمكنك وضع علامة تحت إجابة لا أعلم «
 إن لـم يكـن لديـك معلومـات كافيـة عـن هـذا السـلوك. كمـا يوجـد مسـاحة  «

فارغـة بعـد كل قسـم، يمكنـك تقـديم لمحـة موجـزة أو أكثـر بجانـب أمثلـة 
محـددة ذو علاقـة بتقييمـك في هـذا القسـم. 

 يمكنك استخدام الصفحة الفارغة في نهاية الاستمارة «
 إن كنت بحاجة لمسـاحة إضافية يتيح القسـم الأخير بالاسـتبيان مسـاحة  «

وحيـزًا أكبـر، حيـث يمكنـك وصـف أي سـلوكيات أخرى ترغـب في إطلاعنا 
عليها.

Male Female
ذكــــر أنثى
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يقلد أصوات وكلمات ويحاكي حركات الاخرين 1
Imitates sounds, words, and movements of others

2 
يسـتجيب لتعبيـرات الوجـه والايمـاءات نبـرات الصـوت المختلفـة التـي يسـتخدمها 

الاخريـن 
Responds to facial expressions, gestures, and different tones of voice used 
by others

3 
يستجيب لاسمه عند مناداته بالاستدارة والنظر الي الشخص الذي ينادي عليه 

Responds to her name being called by turning and making eye contact 
with the person calling his or her name

4 
يوجه تعبيرات وجه الى الاخرين لكي يبين ما يشعر به عاطفة

) يسـتطيع اسـتخدام الوجـه للتعبيـر عمـا يشـعر بـه ليـس بـكاءا ولا ضحـكا الا اذا 
كان للتمثيـل (

Directs facial expressions to others to show the emotions he or she is feeling

5 

يسـتخدم مجموعـة متنوعـة مـن الإيمـاءات ) الاشـاره هـز ويحـرك رأسـه وكذلـك 
يوضـح حجـم الأشـياء ( التـي تتناسـب مـع الكلمـات المسـتخدمة لشـرح وتوضيـح 

الأشـياء حينمـا لا تسـعفه/ هــا الكلمـات في التعبيـر عنهـا.
Uses a variety of gestures (pointing, nodding the head, showing the size 
of something) that are coordinated with words or used to explain things 
when he or she doesn›t’t have the words to do so 

Section (1) القسم الاول

How does the person you are rating communicate?
 كيف يتواصل الشخص الذي يتم تقييمه؟
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مقاييس تصنيف اضطراب طيف 
DSM5 التوحد عند الأطفال فى ضوء

Section (1) القسم الاول

How does the person you are rating communicate?
 كيف يتواصل الشخص الذي يتم تقييمه؟

Examples: give one or more brief but specific examples of the problem behaviors rated above. If you need more space to write, use the blank 
page at the end of this form.

أمثلـة توضيحيـة: وضـح موجـزًا أو أكثـر مدرجًـا أمثلـة توضيحيـة عـن المشـكلة السـلوكية التـي تم تقييمهـا آنفًـا. إن كنـت بحاجـة إلـى مسـاحة إضافيـة للكتابـة، 
يمكنـك اسـتخدام الصفحـة الفارغـة في نهايـة هـذه الاسـتمارة. 
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ينظر في عين الشخص الذي يتحدث إليه أو عند استماعه لشخص آخر. 1
Makes eye contact when speaking with or listening to another person

يوضح اهتماماتهد ويشاركها مع الآخرين 2
Points to and shares things of interest with others 

3 
يتبع نظرات شخص اخر ويشير إلى شى يصعب وصوله إليه 

Follows another person’s gaze or points toward an object that is out of 
reach 

يستجيب للمباردات الاجتماعية من الاخرين  4
Is responsive to social initiations from others 

5 
يبـدا التفاعـلات الاجتماعيـة مـع البالغـين ومـع اقرانـه ليـس فقـط بهـدف تلبيـة 

الأساسـيه  احتياجاتاتـه 
Initiates social interactions with adults and peers ( not just to get a basic 
need met ) 

Section (2) القسم الثاني

How does the person you are rating relate to others and show emotion?
كيف يتواصل الشخص الذي يتم تقييمه مع الآخرين وكيف يعبر عواطفه ومشاعره؟
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اذا كان الشخص الذي يتم تقييمه لا يستخدم الكلمات، انتقل إلى القسم 2  1
If the person you are rating is not using words, skip ahead to section 2.

يختلق كلمات أو يكرر كلمات او عبارات معينه 2
Uses made-up words or repeats specific words or phrases

3 
لديـه نبـرة صـوت أو ايقـاع غيـر مألـوف، أو يتحـدث بصـوت عـالٍ أو معـدل مـا فـى 

الحديث
Has an unusual tone, rhythm, loudness, or rate of speech

4 

يتسـم حديثـة بالرسـمية المفرطـة فعلـى سـبيل المثـال: يسـتخدم الكلمـات والمفردات 
التـي يسـتخدمها الشـخص  رفيعـة المسـتوى والمدروسـة بعنايـة مقارنـة بالكلمـات 

العـادي ممـن هـم في نفـس عمـره ونفـس موقفـه.
Speech is overly formal; for example, uses vocabulary that seems more 
sophisticated than usual for a person of his or her age or for the situation 

يمكنه الحديث عن اهتماماته الشخصية مع شخص آخر. 5
 Can talk with another person about that person’s interests
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6 
يعزز علاقاته مع الآخرين بسهولة ويتعامل بأسلوب سلسل. 

Sustains an interaction with others in an easy, flowing, back-and-forth 
manner 

7 
يمكنـه تكويـن صداقـات والحفـاظ علـى صداقاتـه مـع أقرنـاه مـن نفـس المسـتوى 

الانمائـي. 
Makes and maintains friendships with peers of same developmental level 

8 

يظهر مجموعه من التعبيرات العاطفية التي تتناسـب مع المواقف ) يبتسـم ويعبس 
و يمكنه التعبير عن المشـاعر المختلفة من خلال نظرات العين وتعبيرات الوجه (

Shows a range of emotional expressions that match the situation (for 
example, smiles, frowns, conveys different emotions through eyes and 
facial expressions, etc.)

9 

يـدرك و يسـتجيب لمـا يفكـر أو يشـعر بـه الآخـر ) على سـبيل المثال: يحاول مواسـاة 
شـخص يمـر بمحنـه او يقـوم بعمـل شـئ مـا باعتقاده أنه سـينال إعجـاب الآخر.(

Understands and responds to how another person may be thinking or 
feeling ( for example, tries to comfort someone in distress, does something 
because he or she thinks the other person will like it) 

Section (2) القسم الثاني

How does the person you are rating relate to others and show emotion?
كيف يتواصل الشخص الذي يتم تقييمه مع الآخرين وكيف يعبر عواطفه ومشاعره؟

Examples: give one or more brief but specific examples of the problem behaviors rated above. If you need more space to write use the blank 
page at the end of this form.

أمثلـة توضيحيـة: وضـح موجـزًا أو أكثـر مدرجًـا أمثلـة توضيحيـة عـن المشـكلة السـلوكية التـي تم تقييمهـا آنفًـا. إن كنـت بحاجـة إلـى مسـاحة إضافيـة للكتابـة، 
يمكنـك اسـتخدام الصفحـة الفارغـة في نهايـة هـذه الاسـتمارة. 

Section (3) القسم الثالث

How does the person you are rating move his or her body?
كيف يحرك الشخص الذى تقيمه جسده؟
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1 
لديـه طـرق غيـر مألوفـة في تحريـك الأصابـع و الأيـدي و الـذراع و السـاقين او 

يـدور أو يهـز جسـده. 
Has unusual ways of moving fingers, hands, arms, legs; or spins or rocks 
body

2 
يقوم بعمل أمور قد تؤدي بإصابته، مثل: يحك رأسه بشدة أو يعبث بجلده. 

Does things that might result in self-injury, like scratching head banging, 
picking at his or her skin

يسير كما لو كأن طفل أخرق يجري أو يسير بشكل غريب. 3
Is clumsy, stumbles, or has an awkward walk or run 

4 

البلـوغ:  عمـر  إلىإلـى  الدراسـة  عمـر  بـين  مـا  أعمارهـم  تتـراوح  الأطفـال ممـن   
لديهـم صعوبـه في ربـط الحـذاء او الكتابـه او المهـام الأخـرى التـي تتطلب اسـتخدام 

المهـارات الحركيـةال دقيقـه 
 For school-aged children or adults: has difficulty tying shoes or difficulty 
with handwriting or other tasks that require fine motor coordination 
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Section (4) القسم الرابع

How does the person you are rating play? (For an older individual, how did he or she play as a child?)
كيف يلعب الشخص المقيم؟ للأشخاص الأكبر سنًا، هل يلعب كما يلعب الأطفال الصغار؟

Examples: give one or more brief but specific examples of the problem behaviors rated above. If you need more space to write use the blank 
page at the end of this form.

أمثلـة توضيحيـة: وضـح موجـزًا أو أكثـر مدرجًـا أمثلـة توضيحيـة عـن المشـكلة السـلوكية التـي تم تقييمهـا آنفًـا. إن كنـت بحاجـة إلـى مسـاحة إضافيـة للكتابـة، 
يمكنـك اسـتخدام الصفحـة الفارغـة في نهايـة هـذه الاسـتمارة.
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1 

يسـتخدم أجـزاء مـن اللعبـه بـدلًا مـن اسـتخدام اللعبـة كاملـه أو يلعب بالأشـياء مثل 
) يفتح ويغلق اللعبة أو يدور عجلات السـيارة أو يدور الأشـياء الموجودة بالمنزل (. 
Uses only parts of toys instead of whole toys, or plays with objects (e.g., 
opens and closes toy barn doors, spins wheels on cars, wobbles or spins 
household objects)

يلعب بنفس الأشياء بنفس الطريقة مرارًا وتكرارًا.  2
Plays with the same things in the same way over and over

3 
يسـتخدم الألعـاب او غيرهـا مـن الأدوات كـي يقـدم أشـياء غيـر موجـودة بالأصـل 

مثـل )يسـتخدم المـوزه كتليفـون أو كميكرفـون ( 
Uses toys or other materials to represent something they are not (e.g., uses 
a banana as a phone or a microphone )

4 
يمـارس اللعـب التخيلـي ويأخـذ دور غيـر مقتبـس مـن نـص مـن فيلـم أو عـرض 

تليفزيونـي 
Engages in make-believe paly, taking on a role (not based on scripts form 
movies or TV shows

Section (5) القسم الخامس

How does the person you are rating react to new experiences and changes in routine?

كيف يكون رد فعله عند المرور بتجربة جديدة أو عمل تغييرات في الأمور الروتينية ؟
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1 
ربما يعرب عن قلقه أو فزعه في تعبيرات الوجه أو حركات الجسـد أو بأن يصبح 

في حالـة مـن نفاذ الصبر.
May show anxiety or worry in facial expression or body movement, or by 
becoming overly impatient

قد يعرب عن قلقه تجاه نفس الشئ مرارًا وتكرارًا. 2
May show worry about the same thing over and over again

3 
يتكيـف مـع التغييـرات التـي تحـدث أم يجـب أن يقـوم بـأداء أمـور خاصـة بنفسـه أو 

يقـوم بهـا الآخرون.
Copes with changes or specific ways things must be done by self or others

لديه روتين خاص أو أمور محددة يجب أن يقوم بها بنفسه أو يؤديها الآخرون. 4
Has specific routines or specific ways things must be done by self or others

5 
له اهتمامات أو موضوعات خاصه مثل ) الديناصورات أو القطارات أو الساعات 

أو الطقس أو اللوحات معدنية (
Has special interests or topics (for example, dinosaurs, trains, clocks, 
weather, license plates)
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Childhood Autism Rating Scale

مقاييس تصنيف اضطراب طيف 
DSM5 التوحد عند الأطفال فى ضوء

Section (6) القسم السادس

How does the person you are rating use his or her senses of vision, hearing, touch, and smell?
 كيف يستخدم حاسة النظر و حاسة السمع و حاسة اللمس وحاسة الشم؟

Examples: give one or more brief but specific examples of the problem behaviors rated above. If you need more space to write use the blank 
page at the end of this form.

أمثلـة توضيحيـة: وضـح موجـزًا أو أكثـر مدرجًـا أمثلـة توضيحيـة عـن المشـكلة السـلوكية التـي تم تقييمهـا آنفًـا. إن كنـت بحاجـة إلـى مسـاحة إضافيـة للكتابـة، 
يمكنـك اسـتخدام الصفحـة الفارغـة في نهايـة هـذه الاسـتمارة.
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1 
يميل للنظر الي الأشياء من زاوية غير معتاده أو من طرف عينه 

Tends to look at objects from unusual angles or out of the corner or her 
eyes

2 
هل هو شـديد الاهتمام بالضوء المنعكس من المرآة أم الضوء المنعكس من الأشـياء 

؟
Is overly interested in light from mirrors or light reflecting off objects

3 
ينتابـه احسـاس مفـرط تجـاه بعـض الأصـوات و الروائـح أو الأقمشـة أو يسـعى 

لبعـض منهـا أو يسـعى لتجنـب الآخريـن. 
Is overly sensitive to some sounds, smells, or textures; seeks some out, 
actively avoids others

4 
لديـة اسـتجابه غيـر عاديـة عنـد اللمـس، فقـد يبالـغ في اللمس او ف الشـعور بالألم 

او ربمـا لا يسـتجيب للاشـياء التـي قـد يجدهـا الاخريـن مؤلمـة او غير مريحه
Has an unusual response to touch; may overreact to touch or pain or may 
not respond to things that others would find uncomfortable or painful

1. هل لديه قدرات غير عادية في القدرات الحسابية أو 
القراءة أو القدرات الفنية؟ نعم/ لا ) يرجى التوضيح (

1. Does this individual have any extremely unusual mathematical, 
reading, or artistic abilities? No yes(please explain)

2. هل لاحظت من قبل أي سلوكيات أخرى غير معتادة 
ترغب في أخبارنا عنها ؟ 
اعط مثال أو اثنين 

2. Are there other unusual behaviors you have noticed that you 
would like to tell us about?
Please list the specific behavior, and give an example or two.

Additional behavior examples or comments .33. أمثلة أو تعليقات إضافية عن السلوك

 Please specify the number of the question that is related to yourبرجاء تحديد رقم السؤال
example or comment:

:Additional behavior examples or commentsأمثله لسلوك او تعليقات إضافية

 Please specify the number of the question that is related to yourيرجى تحديد رقم السؤال المرتبط بما أرفقته من مثال.
example or comment:

Additional behavior examples or commentsأمثله لسلوك او تعليقات إضافية

 

Section (7) القسم السابع
Other behaviors

سلوكيات اخرى




